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Congresista Mesías Guevara durante su labor de 

 representación en el distrito de Las Pirias, provincia de Jaén.

En esta última edición del 2013, en el  boletín “Voz en Acción” damos a 

conocer la labor parlamentaria del congresista Mesías Guevara 

Amasifuen, siendo destacable la presentación del Proyecto de Ley que 

modifica el artículo 99º de la Ley 23733, Ley Universitaria, e incorpora con 

rango universitario a la Escuela Superior de Formación Artística Pública 

“Mario Urteaga Alvarado”. 

 

Asimismo, se resalta la aprobación del Proyecto de “Ley que declara de 

interés nacional, necesidad y utilidad pública la construcción y 

mejoramiento de infraestructura de riego para la ampliación de la 

frontera agrícola en la sierra del País”, producto de dos iniciativas 

legislativas del Congresista Mesías Guevara Amasifuen. 

 
En el mes de diciembre se presentó dos iniciativas legislativas: Ley que 

establece servicio de turno obligatorio e ininterrumpido de las Farmacias y 

Boticas y Ley que modifica el artículo 3° de la Ley N° 29304, Ley que crea 

la Universidad Nacional de Jaén. 

 

 

 

 

En esta nueva edición del  boletín “Voz en Acción” damos a conocer la 

labor parlamentaria del congresista Mesías Guevara Amasifuen, 

destacando su labor de representación en los distritos de Colasay, San 

Felipe, Pucará, Pomahuaca, Sallique y Las Pirias en la provincia de 

Jaén.  

 

En este mes de Mayo resaltamos la reunión con funcionarios de 

CORPAC, Gobierno regional de Cajamarca, Pro Inversión, y el Ministerio 

de Transportes y Comunicaciones para evaluar la elaboración del Perfil 

Técnico del Aeropuerto Shumba, el cual estaría listo para setiembre del 

2016.  

 

También destacamos la reunión de trabajo con representantes del 

Ministerio de Educación, funcionarios del PRONIED, directores de la 

Unidad de Gestión Educativa Local y de la Dirección Regional de 

Educación de Cajamarca así como del Director,  administrador y 

presidente de la APAFA para realizar acuerdos sobre la situación actual 

del Colegio San Ramón, determinando que éste se concluirá en abril 

del próximo año.  

 

Enfatizamos, además, la realización de dos importantes eventos: la 

presentación de su libro “Rumbo a la Inclusión Digital” que también 

contiene artículos especializados de diversos autores sobre el tema. Y el 

Foro “Sistema de Matriz Energética: Retos y Posibilidades, organizado 

en coordinación con la Fundación alemana Konrad Adenauer. 

 

Como presidente de Acción Popular, el congresista Mesías Guevara 

organizó.  

http://www.google.com.pe/url?sa=i&rct=j&q=&esrc=s&frm=1&source=images&cd=&cad=rja&docid=PQf05uDBCzkjGM&tbnid=E4A7q2x8HHpZLM:&ved=0CAUQjRw&url=http://www.larepublica.pe/27-12-2012/cajamarca-espera-cerrar-el-ano-con-252000-turistas-nacionales-y-extranjeros&ei=zU15UpeBDMvgsAS__4H4Cw&bvm=bv.55980276,d.cWc&psig=AFQjCNElxHbYJ-NDqNra87LSF4PtZvTIxg&ust=1383767861689989


 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lima.-  Con la finalidad de evaluar la elaboración del Perfil Técnico para ver el expediente del 

aeropuerto de Shumba, recientemente se realizó una reunión con funcionarios de CORPAC, 

Gobierno regional de Cajamarca, Pro Inversión, Ministerio de Transportes y Comunicaciones, y un 

representante del Despacho del Congresista Mesías Guevara. 

 

Durante la reunión se estableció un cronograma de trabajo y la empresa Ghisolfo manifestó que 

existe la posibilidad de que el perfil esté listo para setiembre del presente año. Por lo pronto, se 

vienen levantando las observaciones a fin de cumplir con los requisitos establecidos para la 

ejecución de la obra.. 

 

Por su parte, el Congresista Mesías Guevara manifestó que su Despacho está al tanto de todas las 

coordinaciones para gestionar el apoyo necesario y hacer realidad el anhelo de los pueblos del 

nororiente peruano. “Que el aeropuerto Shumba haya sido declarado de interés mediante una 

Ley, ha sido un avance dentro de mi quehacer legislativo, pero es necesario que el Ejecutivo 

cumpla con ejecutar este  proyecto. Y vamos a insistir para que no se quede como un simple 

compromiso en el papel”, explicó el legislador cajamarquino.  
    

 



 

 

 

 

 

 

                     

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Lima.- Con la presencia de la asesora del viceministerio de Educación, funcionarios del 

PRONIED, directores de la Unidad de Gestión Educativa Local y de la Dirección Regional de 

Educación de Cajamarca así como del Director,  administrador y presidente de la APAFA del 

Colegio San Ramón y del representante del Congresista Mesías Guevara, recientemente se 

desarrolló una reunión de trabajo para realizar acuerdos sobre la situación actual del Colegio 

San Ramón, determinando que éste se concluirá en abril del próximo año. 

 

Este primero de junio viajará una comisión para realizar una constatación física del estado de 

obra. La inspección servirá para realizar un informe y determinar el saldo de obra. Se espera que 

el informe pueda ser realizado hasta la quincena de junio para elaborar un nuevo expediente 

técnico de saldo de obra, y así fijar un nuevo cronograma para la culminación de la obra. 

 

Por lo pronto, los funcionarios del PRONIED informaron que se ha rescindido el contrato a la 

empresa ejecutora. Se estima que la elaboración del estudio del saldo de obra durará 75 días 

(31 de agosto). El proceso de selección iniciaría el primero de setiembre y finalizaría el mes de 

noviembre (90 días). El inicio de la obra sería la primera semana de diciembre y se culminará en 

abril del 2016. 

 

En esta reunión también se abordó la falta de equipamiento, laboratorios y otros, solicitud que se 

responderá oficialmente a la dirección de dicho Colegio.  

Mesías Guevara, valoró la respuesta del MINEDU a ésta problemática. “El Colegio San Ramón es 

un Colegios emblemático y por tanto deben contar con buena infraestructura acorde con una 

educación de alta calidad”, concluyó. 
 

 

 



 

 

 

 
   

Lima.- El congresista Mesías Guevara Amasifuen se reunió con la Presidenta Ejecutiva de 

EsSalud, Dr. Virginia Vaffigo, quien dio cuenta del perfil aprobado del proyecto de creación 

del Hospital Especializado en la Red Asistencial de Cajamarca – EsSalud que cuenta con 

código SNIP 303267. 

 

Las constantes gestiones, reuniones y solicitudes a EsSalud por parte del legislador 

cajamarquino han hecho posible que el proyecto pase a estudio de pre-factibilidad con 

una capacidad superior a la que inicialmente fue elaborada, pues ahora contará con un 

mayor presupuesto que bordea los casi 300 millones de soles y con equipos de última 

generación, propios del nivel III. 

 

Como es de conocimiento, el Hospital de EsSalud de Cajamarca tiene una antigüedad de 

23 años y durante ese lapso solamente se efectuó una remodelación y ampliación de 

construcción original sin el estudio de Preinversión necesario para su adecuado 

redimensionamiento. En la nueva propuesta se tendría 49 consultorios y 202 camas para 

hospitalización. Estaría terminado a finales del 2017 y a inicios del 2018 se contaría con los 

11, 957 equipos requeridos (equipamiento biomédico, electromecánico, administrativo, 

complementario, mobiliario clínico e instrumental quirúrgico).  

 

Los beneficiarios directos suman a la fecha aproximadamente 298, 484 personas que viven 

en las provincias de Cajamarca, Cajabamba, Celendín, Contumazá, Hualgayoc, San 

Marcos, San Miguel, San Pablo y la provincia de Bolívar (departamento de La Libertad).  

 

“Tengo entendido que con el Hospital Especializado Nivel III se busca brindar un adecuado 

acceso de la población asegurada que sufre patologías de mediana y alta complejidad”, 

destacó Guevara Amasifuen.  
 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

  

Mesías Guevara, coordinador del Grupo de Trabajo “Seguimiento de la Asignación y Ejecución del 

Presupuesto de Inversión Pública en Ciencia y Tecnología” durante el Conversatorio  “El Rol del sector 

privado en el desarrollo de las CTI”. Aquí con representantes de diversas instituciones relacionadas al sector: 

Cámara de Comercio de Lima, Google – Facebook, Cámara de Comercio Suiza Perú con sede en Basilea, 

Universidad Ricardo Palma, Gilat to home Perú S.A., Sociedad Nacional de Industrias – Comité de TIC, 

Asociación Peruana de Productores de Software (Apesoft), ISOC (internet society) Perú, Senati, Global 

business academy, Internova multimedia, Global solutions TICS, Asociación de Empresarios de Gamarra. 

 

 

Coordinador  Congresista Mesías Guevara durante la  reunión del Grupo de Trabajo de 

Telecomunicaciones y Comunicaciones, que elabora el pre dictamen de la nueva Ley de 

Telecomunicaciones (18.05.15).   
 

 

Estudiantes universitarios luego de una entrevista sobre las funciones congresales y la política 

nacional. Mesías Guevara aprovechó la oportunidad para invitar a los jóvenes peruanos a 

participar en política considerando que serán ellos los que lideren el país en los próximos años. 



 

   
El legislador cajamarquino pidió también la intervención del Ministerio de Medio Ambiente y la 

Policía Nacional a fin de que se investiguen los hechos pues no es la primera vez que la 

minería ilegal cobra vidas como producto de la manipulación de productos tóxicos, dañinos 

tanto para la salud como para el hábitat de los lugareños. 

 

Mesías Guevara expresó que la minería ilegal genera serios impactos ambientales y sociales. 

Es evidente que la responsabilidad es del Estado pero también del gobierno regional y de los 

involucrados. “Urge una buena política ambiental para detener la minería ilegal”, puntualizó. 
 

 

 
 

 

Lima.- El Congresista Mesías Guevara 

Amasifuen, manifestó su preocupación por 

la reciente muerte de los dos jóvenes 

dedicados a la minería ilegal en el 

socavón de La Chilca (Cachachi, 

Cajabamba) e invocó al Gobierno 

Regional de Cajamarca, a través de la 

Dirección de Regional de Medio 

Ambiente, a tomar las medidas correctivas 

necesarias a fin de mejorar las políticas de 

defensa del medio ambiente.  

 

Reunión de trabajo con los alcaldes provinciales de 

Jaén, Walter Prieto y Bagua, Willlam Segura, alcaldes 

distritales de Bellavista, El Milagro, Cajaruro y otros 

para gestionar el puente sobre el río Marañón. 

 

CAMPAÑA PERU SALUDABLE 

 

Entrevista en Radio Nacional 



  

 

 
Lima.- El Estudio Iriarte & Asociados, el pasado miércoles 20 de mayo, presentó el libro “Rumbo a 

la Inclusión Digital” del Congresista Mesías Guevara Amasifuen, el cual recoge además artículos 

especializados de expertos en el tema. El evento se desarrolló en el Hemiciclo Raúl Porras 

Barrenechea del Congreso de la República. 

 

Según el autor, este libro persigue contribuir a la inclusión digital y contiene una exposición de las 

diversas iniciativas legislativas que viene desarrollando desde el Congreso de la República. 

“Algunas de ellas se han convertido en leyes y otras se hallan en pleno debate”, detalló.  

 

Señaló además que se cuenta con la valiosa participación de diversos especialistas que han 

escrito artículos esclarecedores, cada uno de acuerdo a su especialidad, en temas de 

telecomunicación y uso de las TICs que tienen un gran impacto en nuestra sociedad.  

 

Guevara Amasifuen, manifestó que su propósito es sensibilizar a las altas esferas del gobierno, y a 

la ciudadanía en general, sobre la gran importancia que tiene la consolidación de la inclusión 

digital de nuestro país. Más aún cuando hoy estamos inmersos en la sociedad del conocimiento e 

integrados a un mundo altamente globalizado.  

 

“Estoy convencido que la inclusión digital nos permitirá generar una sociedad donde haya 

oportunidades para todos, sobre todo para poder acceder libremente a la información veraz y 

transparente. No tengo duda que las supervías de comunicación nos ayudarán a alcanzar la 

conquista del Perú por los peruanos”, enfatizó.   

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 El autor recordó que algunas de dichas iniciativas de su autoría ya son una realidad y se 

encuentra en plena aplicación como es la Ley de Banda Ancha que permite construir redes 

regionales, la Red Nacional del Estado, la Red Nacional de Educación, entre otras. 

 

La presentación del texto estuvo a cargo de Carlos Herrera Descalzi, decano nacional del 

Colegio de Ingenieros del Perú y ex ministro de Energía y Minas; Víctor H. Rojas, director del 

Instituto Nacional Demócrata (NDI); Rodolfo Sánchez Garrafa, docente principal de la Escuela 

de Post Grado de la UNMSM y Erick Iriarte, gerente general de Iriarte & Asociados. 

 

Los comentarios correspondieron a Francisco Coronado Saleh, viceministro de Comunicaciones 

y Gonzalo Ruíz Díaz, presidente de OSIPTEL. 

 

Guevara Amasifuen también expresó su agradecimiento a las personas que hicieron posible el 

libro “Rumbo a la Inclusión Digital”, en especial a los profesionales que han dado su punto de 

vista sobre temas trascendentales que son fundamentales para consolidar la inclusión digital.  

 

Finalmente,  el autor invitó a acceder libremente al libro “Rumbo al inclusión Digital” en su 

formato digital, a través del link: 

 http://www4.congreso.gob.pe/…/docu…/Rumbo-a-la-inclusion.pdf 

 

 

 

En primera fila colaboradores del libro con artículos especializados: Ing. Fernando Ortega San Martín, Pdte. 

Asociación Peruana de Prospectiva y Estudios del Futuro; Ing. Edgar Velarde Ortiz, Technical Manager Alcatel-

Lucent del Perú; Dr. Roberto Arturo Ortiz Villavicencio, Consultor en Telecomunicaciones; Ing. Jorge Menacho 

Ramos, Consultor Internacional en Comunicaciones Mg. Santiago Fidel Rojas Tuya, Director de de Ingeniería 

Electrónica URP; Dr. Mariano Cucho Espinoza, Jefe de ONPE; Dr. Carlos Enrique Becerra Palomino, Decano del 

Colegio de Notarios de Lima; Ing. Víctor Manuel Cruz Ornetta, Profesor de Ingeniería Electrónica UNMSM; Ph.D. 

Walter H. Curioso Vílchez, Director de la Dirección de Evaluación y Gestión del Conocimiento del  CONCYTEC; Dr. 

Julio Portella Mendoza, Director Ejecutivo de Neonatología del Instituto Nacional Materno Perinatal; Carlos Martín 

Salazar Céspedes, Coordinador del Área Funcional de Artes de Pesca del IMARPE.  También se contó con la 

presencia del ex diputado AP Ing. David Guevara Soto. 

 

 

http://www4.congreso.gob.pe/congresista/2011/mguevara/documentos/Rumbo-a-la-inclusion.pdf
http://www4.congreso.gob.pe/congresista/2011/mguevara/documentos/Rumbo-a-la-inclusion.pdf
http://www4.congreso.gob.pe/congresista/2011/mguevara/documentos/Rumbo-a-la-inclusion.pdf
https://www.linkedin.com/vsearch/p?title=Technical+Manager&trk=prof-exp-title
https://www.linkedin.com/vsearch/p?title=Technical+Manager&trk=prof-exp-title
https://www.linkedin.com/company/1058?trk=prof-exp-company-name
https://www.linkedin.com/company/1058?trk=prof-exp-company-name
https://www.linkedin.com/company/1058?trk=prof-exp-company-name


 

   

Reunión con los profesores de los IE Nº 16083 de 

“Tahuantinsuyo”. Ellos pidieron apoyo para techar el 

colegio, una sala de cómputo y un docente de 

computación. 

 

Reunión de trabajo con los docentes, alcalde y 

autoridades del caserío Km 81 del distrito de San 

Felipe, provincia de Jaén. 
 

Visita de trabajo al distrito de Sallique (Jaén) junto al alcalde y 

otras autoridades de la zona. Aquí en la parte alta del 

derrumbe o deslizamiento que amenaza con sepultar al distrito 

de Sallique. 

 

Con el alcalde del distrito de San Felipe (Jaén), quien 

pidió urgente  apoyo para recuperar suelo agrícola el 

mismo que se deslizó por las fuertes lluvias que 

afectaron a los agricultores de la zona. 

 

Reunión con autoridades del distrito de Pomahuaca, 

quienes solicitan apoyo en la gestión de diferentes 

proyectos. 

 

 

Congresista Mesías Guevara sosteniendo una reunión 

con los alumnos de la IE “El Reynado”, a quienes informa 

sobre su labor legislativa. 

 



 

 
 

      

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 
 

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo del 

representante de la Fundación Konrad Adenauer en el 

Perú, Reinhard Willig. El Ing. Carlos Herrera Descalzi, actual 

Decano del Colegio de Ingenieros del Perú y Ex Ministro de 

Energía y Minas disertó sobre“La Evaluación de la Ley 

General de Electricidad”. El Mg. Pedro Gamio, Ex 

Viceministro de Energía trató el tema “Avances del 

Decreto Legislativo Nº 1002 en Energías Renovables”. Y 

el Phd Sergio Missana,  Director Regional de Climate 

Parliament para América Latina  expuso las “Iniciativas 

internacionales para promover la transición a las energías 

renovables". Las conclusiones estuvieron a cargo del 

Congresista Mesías Guevara.  

 

Lima.- El pasado miércoles 27 de mayo se desarrolló el Foro “Sistema Matriz Energética: Retos y 

Posibilidades”, organizado por el Despacho del legislador Mesías Guevara Amasifuen y la Fundación 

Konrad Adenauer que contó con la presencia de destacados expositores conocedores sobre el tema. 

El objetivo del Foro fue dar a conocer la importancia del Sistema de Matriz Energética para dar un mejor 

uso a la energía que actualmente dispone el país en los diversos procesos productivos de cada región. 

 

 

 


